

El Alcázar

Una Patria
Un Estado
Un Caudillo

DIARIO TRADICIONALISTA

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.—TOLEDO

Año I

Viernes 11 de Diciembre de 1936

Núm. 127

En los frentes de Aragón y Asturias, nuestras fuerzas, al rechazar intentos de ataque enemigos, causaron a los rojos numerosos muertos

La Aviación nacional celebró ayer en el frente la fiesta de su Patrona Nuestra Señora de Loreto

Nuestros aviones arrojaron sobre los barrios populares de Madrid proclamas exhortando a la rendición

**Una Patria:
ESPAÑA
Un Caudillo:
FRANCO**

Día de calma.—En Somosierra nuestras fuerzas desalojan algunas trincheras enemigas, más allá de Gascones

(De nuestro enviado especial).—En el frente sur de Madrid la actividad durante el día de hoy ha sido escasísima.

Por la mañana hubo fuerte cañoneo de nuestras baterías, que dispararon sobre los objetivos madrileños, acallando a una batería enemiga situada ante la explanada del Palacio Real.

La Aviación actuó poco en todo el frente, quizás festejando con un descanso su Patrona Nuestra Señora de Loreto.

Los aparatos rojos intentaron algún bombardeo por pueblos de la retaguardia, arrojando algunas bombas sobre Illescas. Sobre Getafe evolucionó un avión rojo a la misma hora del desfile de los aviadores, sin que hostilizase nada.

Nuestras fuerzas mantienen sus posiciones sin variación alguna.

Por el sector de Somosierra ha seguido el movimiento de nuestras fuerzas, que mejoran posiciones, habiendo desalojado al enemigo de algunas trincheras, pasado ya Gascones.

Nuestra Aviación celebra la festividad de su Patrona.— Solemne misa en Getafe, con asistencia del general Varela

La gloriosa Aviación nacional ha celebrado con todo esplendor el día de su Patrona Nuestra Señora de Loreto.

Por la mañana en Getafe, y en un «hangar» del aeródromo, se celebró una solemne misa de Comunión, a la que asistieron el general Varela, el señor Fal Conde, los coroneles García Escámez y Rada y oficiales y jefes de Aviación con sus tropas.

Durante la misa cantaron coros de «Margaritas», asistiendo también una banda de Requetés.

COMUNICADO OFICIAL

En los frentes aragonés y asturiano es rechazado un intento de ataque enemigo.—
Captura de bastante armamento y municiones

Comunicado Oficial número 134. Situación general a las veintiuna horas del día 10 de diciembre de 1936:

«El enemigo ha mostrado hoy actividad en el frente aragonés (Villafranca y Quinto); sector desde Villarcayo hasta el Sur de Mondragón; frente de Guipúzcoa; sectores de La Reguera y frente de Sigüenza; sector La Toba-Veguillas.

Por nuestra parte, se ha rechazado un intento de ataque del enemigo con bastantes bajas, cogiéndole bastante armamento y municiones en los frentes aragonés y asturiano.

**Demostración ofensiva de nuestras fuerzas sobre Villavieja, en Somosierra.—
Gran número de bajas del enemigo**

Nuestra Aviación ha actuado en sus distintas misiones en el frente de Alava, con gran supremacía sobre la contraria. En el sector de Somosierra, efectuaron nuestras fuerzas una demostración ofensiva sobre Villavieja, causando gran número de bajas al enemigo.

En los restantes frentes, sin novedad.

La situación general se mantiene sin modificación aparente.»

INFORMES OFICIALES

En el fracasado ataque a Villafranca del Ebro, el enemigo abandona numerosos muertos y gran cantidad de armamento y municiones

SALAMANCA, 10.—El «Boletín Informativo» del Cuartel General del Generalísimo, facilita las siguientes noticias a las veinte horas del día de hoy:

«Ejército del Norte. Quinta División: El enemigo llevó a cabo un ataque a Villafranca del Ebro, que fué rechazado enérgicamente, abandonando numerosos muertos, un fusil-ametrallador, gran número de fusiles y municiones.

Sexta División. Ligeros tiroteos y fuego de cañón en los frentes del Cantábrico.

Séptima División. Sin novedad.

En Asturias, al ser rechazado un ataque enemigo a Las Regueras, se causan a los rojos muchos muertos

Octava División. En Asturias, el enemigo intentó un ataque al sector de Las Regueras, siendo rechazado y causándole gran cantidad de muertos.

División de Soria, sin novedad.

Ejército del Sur, sin novedad.»

Desfile de las fuerzas de Aviación.—Un almuerzo

Después se verificó un desfile de las fuerzas de Aviación, que resultó brillantísimo.

La tropa celebró una comida extraordinaria, a la que asistieron los jefes y oficiales, interpretándose luego los himnos alemán, italiano y portugués, y los de la Legión, Requetés y Falange.

Los jefes y oficiales se reunieron en una

comida, a la que asistieron el general Varela, los coroneles García Escámez y Rada, los señores Fal Conde y Arauz de Robles y demás jefes y oficiales del Cuerpo, así como representaciones de todas las demás Armas.

Los actos todos han tenido gran esplendor, cerrándose con una cena íntima que tuvieron esta noche los pilotos, jefes y oficiales de la Aviación nacional en este sector del frente.

Esto ha sido lo más destacado de la jornada del día de hoy.

La Aviación nacional arroja proclamas sobre Madrid, invitando a la población civil a pedir la rendición

Lisboa, 10.—La Aviación nacional ha volado hoy sobre las posiciones fortificadas del enemigo en el interior de Madrid. El vuelo sólo perseguía explorar y reconocer los atrincheramientos de los rojos. Después, los aviadores nacionales volaron sobre los barrios y zonas populares de Madrid, arrojando proclamas, en las que se invita a la población civil a que pida la rendición de la capital, para evitar que Madrid, junto con sus habitantes, sufran los rigores de la guerra. Parece que el lanzamiento de las proclamas se relaciona con una próxima ofensiva de los nacionales.

El enviado especial de la Agencia Havas considera próximo un ataque a fondo sobre Madrid

Talavera de la Reina, 10.—El enviado especial de la Agencia Havas, Jean d'Hospital, informa que las tropas nacionales han adoptado posiciones que hacen suponer la proximidad de un ataque a fondo sobre la capital. Se han observado también algunos cambios en los mandos de las columnas operantes sobre Madrid.

Un diputado inglés que ha visitado España hace unas declaraciones más veraces y justas que las de sus otros colegas

Londres, 10.—Un diputado de los que componían la Comisión de parlamentarios ingleses que marchó hace días a España para hacer una información verídica de la marcha de la guerra ha hecho importantes declaraciones a un periodista británico.

Afirmó que él había comprobado que los milicianos rojos habían asesinado a muchas persona de ideología contraria a la suya. Dijo que en las milicias populares escaseaban la eficiencia militar y la disciplina, además de que son mandados por malos dirigentes.

Solamente tiene una buena organización la llamada «brigada internacional», que es la que sostiene la resistencia en Madrid. Pero parece—dijo el parlamentario inglés—que esta resistencia se va debilitando poco a poco, y pronto será nula ante la penetración metódica del Ejército nacional.

VIDA LOCAL NOTAS RELIGIOSAS

Conocidos industriales toledanos visitan al gobernador civil para ofrecerle importantes donativos

El coronel don Oscar Nevado, en Toledo

El gobernador civil entrega al Requeté toledano un donativo de 5.000 pesetas, de la aportación patriótica y ejemplar del pueblo de Calera y Chozas para las necesidades de la campaña

Notas varias

El gobernador civil entrega un donativo de 5.000 pesetas al Requeté

Ayer el gobernador civil, señor Cirujano, hizo entrega de un donativo de 5.000 pesetas al Requeté toledano para sus gastos de campaña.

El donativo procede de la cuantiosa aportación que el pueblo de Calera y Chozas, en un rasgo patriótico digno de muchos imitadores, hizo recientemente por suscripción entre su vecindario para las necesidades de la guerra, y que el señor gobernador civil acordó distribuir en la forma de que días pasados dimos cuenta en estas columnas.

El Requeté se muestra muy agradecido, lo mismo al señor gobernador civil que al pueblo de Calera y Chozas, por la generosidad de éste y la atención de aquél en beneficio de los que luchan por Dios y por la Patria en las filas heroicas de los Requetés.

Llega a Toledo el coronel don Oscar Nevado

Ha llegado a Toledo el prestigioso coronel don Oscar Nevado, que hasta hace poco desempeñó el cargo de gobernador militar de esta plaza.

Al saludarle anoche los informadores, le hicieron algunas preguntas, y el coronel Nevado se limitó a contestar que había venido a Toledo por orden de la superioridad y a disposición de ella.

Misa de comunión general en honor de Nuestra Señora del Pilar, Patrona de los funcionarios de Correos

Mañana, a las ocho y media, se celebrará una misa de comunión general en honor

de Nuestra Señora del Pilar, Patrona de los funcionarios de Correos, organizada por la Junta gestora de la Hermandad de Nuestra Señora del Pilar, de Madrid, residente accidentalmente en esta capital. Tendrá lugar en la iglesia de San Ildefonso. Al solemne acto quedan invitados todos los asociados.

Gobierno civil

Importantes donativos de vario industriales toledanos para la suscripción nacional

En la Secretaría particular nos ha sido facilitada la siguiente nota:

«En la mañana de hoy han visitado al señor gobernador los señores industriales siguientes: Don Telesforo de la Fuente, sucesor de don Francisco García González, sobrinos de la señora viuda de Eloy Hernández, don José González Saldaña, don Cecilio Martín, don Rodrigo Martínez y don Aurelio López Martínez, quienes han ofrecido al señor gobernador importantes y nuevos donativos para la suscripción nacional, los que figurarán en las próximas listas que de los mismos se publiquen, habiendo hecho efectiva en el acto el primero de dichos señores, don Telesforo de la Fuente, dando una prueba de su generosidad y desprendimiento, la cantidad de 6.000 pesetas, y ofreciendo para más adelante una nueva e importante aportación.

Es de desear que ejemplo como el que nos ocupa cunda entre los toledanos, para que nuestra ciudad imperial ocupe el lugar que le corresponde en las aportaciones para rehacer el tesoro nacional.»

Telegrama del general Moscardó al pueblo toledano con motivo de la festividad de la Purísima

El gobernador civil, señor Cirujano, ha recibido del general Moscardó, con motivo

de la festividad de la Purísima, el siguiente telegrama:

«Motivo festividad Patrona España y de Infantería, envío V. E. cordial saludo, que ruego haga llegar al pueblo toledano, al que me considero íntimamente unido, con el deseo de una España grande, cuyo resurgimiento total será tan pronto como logremos aplastar al marxismo, enemigo el más encarnizado de la civilización. ¡Viva España!»

Rasgo ejemplar

Las señoritas Lolita Ledesma y Remedios Espinosa, encontraron en la vía pública la cantidad de veinticinco pesetas, que entregaron en la Secretaría del Gobierno civil para la suscripción nacional.

Servicios de guardia

El de farmacias

La farmacia de guardia para esta semana será la de don José Echavarrri, sita en la calle de la Plata.

Clinica pública de urgencia

Dispensario antituberculoso, de tres a cinco de la tarde; Dispensario antiveneéreo, de cuatro a seis; Medicina general, de nueve a una y de tres a seis de la tarde; enfermedades de los niños, de tres a seis; dentista, de nueve a once de la mañana, y paludismo, de nueve a una de la mañana y de tres a seis de la tarde.

Comedor de Caridad

Ayer fueron servidas 213 raciones

En el Comedor de Caridad fueron ayer socorridos: con comida, 83 adultos y 42 niños; con cena, 53 adultos y 35 niños. Total de raciones servidas, 213.

El homenaje al general Moscardó

Tercera lista de donativos

Ayuntamiento de Carpio de Tajo, 50 pesetas; José Martínez Osma, 10; Ricardo Sanz, 10; Joaquín Rivero, 10; Francisco Sevilla, 10; Eduardo Lenón Hunt, 5; Juan Gil Delgado, 5; Manuel Ripoll, 5; Lorenzo Rebollo, 5; Crisanto Domingo, 5; José López, 3; Juan Molero, 3; Juan Romano, 3; Jesús Obeo, 3; Gabino Merino, 3; Benigno Rubio, 3; señor presidente de la Audiencia, 25; Rafael Afán de Rivera, 10; Mariano Vegue, 5; José Rúa, 5; un patriota, 5; Escuela Normal del Magisterio, 45; Francisco Sepúlveda, 50; Leandro Velas Ortega, 5; Casimiro Martín, 10; un funcionario de Correos, 5; Marciano Pérez Montes, 10; Angel López López, 5; José Luis Marín, 5; Cipriano Rojo, 10; Benjamín Moreno, 5; señoritas de Galilea, 5; Eduardo Juliá (segunda vez), 15; Francisco Sales (segunda

vez), 10; Miguel Liso, 10; Constantino Rodríguez, 15; Juan José Daza, 10; Juan Suro (segunda vez), 10; Fernando Hernández, 5; Pablo Alonso García, 5; Juliana González Brunete, 5; Eustasio Martín Nieto, 5; Eusebio del Olmo, 2; Julio Avilés, 2; Luis Flores, 1; Vicente Garzón, 5; Domingo Abad, 5; Cecilio M. Díaz, 5; Benjamín M. Díaz, 5; José Alcover, 5; José Argilés, 5; jefes, oficiales, suboficiales, Cuerpo Auxiliar Subalterno y tropa supervivientes del Alcázar, 570,50; Banco Hispano Americano, 100; Francisco Basanta, 10; Eugenio Rubio, 5; Mariano Lana, 5; Juan Orta, 5; José Lacasa, 5; Manuel Arija, 5; Tomás Ruiz, 2; José Martín, 5; Banco de Bilbao, 100; Luis Basterra, 10.

Suprime en tu hogar cuanto signifique un extraordinario y un regalo personal en las próximas Pascuas.

Dedica su importe a la Suscripción para "EL AGUINALDO DEL SOLDADO".

Sufragios en Santo Tomé por el joven y heroico Requeté del Tercio El Alcázar, José Dorado

Hoy, a las ocho y media, en la iglesia de Santo Tomé, se ha celebrado una misa por el eterno descanso del bravo Requeté del Tercio El Alcázar, José Dorado, muerto gloriosamente en la Casa de Campo.

Aprovechamos gustosos la ocasión para ofrecer a la juventud el modelo de un buen patriota y Requeté. Acababa de cumplir catorce años; era el mayor de su casa, y sin embargo, a la voz de la Patria respondió con el alistamiento en la primera línea de Requetés.

Había sido designado para el servicio de cocina en la retaguardia en Carabanchel... El pidió, sin embargo, que le dejaran ir a la Casa de Campo, en donde encontró la muerte. La Patria le llamó; Dios le escogió para sí...; es el mejor consuelo que puede tener su atribulada madre, a la que expresamos nuestro más sentido pésame.

SANTORAL DEL DIA 12

Santa Adelaida, San Sinesio, Santos Hermógenes, Donato y compañeros mártires.

La Misa de mañana es de la Octava de la Inmaculada, Rito semidoble. Ornamentos azules. Misa como el día de la fiesta, conmemoración de Santa Leocadia.

Reina destronada, Emperatriz Santa

Estas cuatro palabras son el resumen de los datos biográficos de Santa Adelaida.

Esposa de Lotario, llegó a sentarse en el trono de Italia; las intrigas de Bereligario hicieron que se levantaran en armas algunos descontentos con él a la cabeza; Lotario fué muerto en su huída, y la joven reina fué hecha prisionera.

Una apartada fortaleza fué su cárcel, en donde la reina destronada hubo de sufrir las más ignominiosas vejaciones de los usurpadores.

Logró evadirse de la prisión; Otón, emperador germano, fué su defensor; con su poderosa ayuda logró recuperar su reino; Otón, atraído por su virtud y belleza, la escogió para esposa, y la que fué reina destronada se convirtió en Emperatriz.

Propicia ocasión para vengar los pasados ultrajes; y se vengó... como se vengán los cristianos, perdonando: Por eso fué Santa.

NOTICIARIO

Cultos al Santísimo Sacramento en el Convento de las Gaitanas

En el Convento de las Gaitanas se celebran diariamente solemnes cultos en honor del Santísimo Sacramento. A las tres de la tarde se hace la Exposición de Su Divina Majestad; a las cuatro, se reza el Santo Rosario, y a las cinco menos cuarto, la estación a Jesús Sacramentado y el trisagio a la Santísima Trinidad, terminando los cultos con la Reserva de Jesús Sacramentado.

La suscripción para el "Aguinaldo del Soldado,"

Primera relación de donativos

He aquí la primera relación de donativos recibidos en el Gobierno civil con destino a la suscripción promovida por el gobernador señor Cirujano para el Aguinaldo del soldado:

Don Constantino Manzano, 5 pesetas; doña María Seco de Manzano, 5; doña Carmen Manzano, 10; don Angel Manzano, 5; Venta de Aires, 75; doña María Cabello, 5; don Bernardino Medina, 10; don Celedonio Sánchez, 25; don Gonzalo García, 25; don José Gutiérrez, 5; don Antonio Moreno, 25; don Julio M. Pintado, 50; don J. Manuel Zamorano, 25; don Enrique Espejo Rodríguez, 25; doña Pilar Farled, 10; don Román González Carpio, 5; don Alvaro González Carpio, 5; don Manuel García Rubio, 19; don Constantino Rodríguez, 25; don Esteban Granullaque, 5; don Alfonso Rey Pastor, 50; don Fausto Muñoz, 7,10; don Tomás Rodríguez Bolonio, 10; director del Banco de Bilbao, 15; fiesta de la Bandera, 2.016,60; don Pedro Montero, 5; don Celestino Santa Ursula, 2; don Miguel Liso, 100; jefe Estadística, 50; don Pablo Cuevas, 10; don Isabelo Merino, 15; don Rogelio Salamanca, 25; don Juan García, 10; don Francisco Guío, 10; don Bautista González, 10; don Aquilino Hernández, 10; don Ignacio Fernández, 10; don Leandro Perdiguero, 10; don Manuel Romero, 10; don Florencio Gutiérrez, 10; don Cristóbal Cazorla, 10; doña Manuela Ramos, 5; don Jesús Núñez Polo, 15.— Suma y sigue, 2.679,75.

Don Manuel García Rubio, una caja de tabaco.

UN DOCUMENTO INTERESANTE Desde la posición de Garabitos, en la Casa de Campo

El texto literal de las órdenes e instrucciones a las fuerzas rojas para el asalto al Alcázar después de la explosión de la primera mina

Más de 2.500 hombres, con un cañón, 17 ametralladoras, nueve morteros y varios carros blindados, fracasaron en el intento

«Artículo primero. En la madrugada del día 18 tendrá lugar la operación, para la toma del Alcázar. A las seis quince, la mina hará explosión; efectuada esta explosión, las fuerzas marcharán rápidamente a las bases de partida que marquen los jefes de agrupación. Un cuarto de hora después de la explosión, se efectuará el ataque, y acto seguido, el asalto al Alcázar.»

Así empieza la orden de la columna roja que operaba en Toledo el día 17 de septiembre. La cobardía de los marxistas que asediaban el Alcázar y el heroísmo de sus defensores, quedan patente una vez más en este interesante documento, hallado por un guardia civil. En él se establecen todos los detalles del asalto a la fortaleza.

Sigo copiando: «Con arreglo a las órdenes transmitidas, la columna se dividirá en dos sectores: el sur, mandándose por el comandante Torres, y el norte, por el comandante Madroñero, componiéndose el norte por una compañía de Asalto del capitán Magán, con 200 hombres; la compañía de Asalto, recientemente incorporada, con 140; la C. N. T., con 150; capitán Rueda, con 100 hombres; compañía de milicias del teniente Castillo, con 150, y un batallón de milicias de Toledo, con 500. Este sector llevará los dos blindados de asalto y el tanque oruga, seis ametralladoras de asalto, cuatro del regimiento núm. 2 y los cuatro morteros del mismo regimiento.

El sector sur se compondrá por una compañía de Asalto al mando del capitán Giner, con 200 hombres de la C. N. T.; locales, 150; 200 llegados de Madrid; el capitán Rober, con 100; una sección, con 38; una compañía de milicias Sediles, con 100, y un batallón de milicias de Toledo, con 400. Este sector tendrá a su disposición un cañón de 7,5, siete ametralladoras y cinco morteros.»

En total, 2.500 hombres con diecisiete ametralladoras, nueve morteros, dos blindados, un tanque-oruga y un cañón del 7,5, que asaltan por los cuatro costados una fortaleza, con sus defensores extenuados por las privaciones consiguientes a dos meses de asedio. Antes, una mina traidora y varias baterías hostilizando furiosamente para distraer la atención de los heroicos soldados del Alcázar.

No faltó nada. «El puesto de mando de la columna se situará en la Plaza de Zocodover, debajo de los soportales. A medida que las circunstancias lo aconsejen, se trasladarán, para lo cual, con el servicio de enlace, se comunicará al jefe de la Agrupación.

Las tres ametralladoras del Regimiento número 1, que manda el alférez Garay, quedarán en reserva a disposición del mando, encontrándose a las seis y media a la entrada de la calle del Comercio. El cañón de acompañamiento de Infantería quedará también a disposición del mando, encontrándose igualmente en la calle del Comercio, a las seis y media. Las reservas gene-

rales serán organizadas por los batallones «Pasionaria» y quinto Regimiento. El primero se situará en dos mitades, una en la escalerilla del Miradero, parte baja, y la otra mitad en la entrada de la calle de la Plata. La primera mitad del batallón número 5 se colocará en los puestos del Teatro Rojas, y la segunda mitad, en el jardín de Ledesma.»

Todo parecía previsto: «A las seis de la mañana del día 18, las fuerzas que se hallen de servicio de parapeto serán relevadas por los jefes de agrupación, situándolas en las zonas destinadas por el comandante Mozo, y en los emplazamientos que ellos designen.»

Y una última advertencia: «El oficial enargado del Hospital de Afuera facilitará las granadas de mano y morteros que se necesiten.»

Un traidor a España, Luis Barceló, firma la orden, y termina diciendo: «Confío que dentro de pocas horas podré felicitar a las fuerzas que componen esta columna, de cuyo mando me honró el Gobierno.»

El cabecilla marxista no pudo felicitar a sus fuerzas. No pudo, porque el valor de unos buenos españoles se lo impidió.

Los que en Toledo nos hallabamos aquel 18 de septiembre no olvidaremos nunca la jornada. No olvidaremos aquel constante desfilar de gente por las calles toledanas, que a altas horas de la noche marchaban hacia los cigrrales para librarse de los efectos de la explosión de la mina. No olvidaremos los semblantes alegres de los milicianos, que se prometían un próximo triunfo. No olvidaremos tampoco aquellas ruinas del Alcázar, aquellos jirones de cielo azul que por entre sus murallas resquebrajadas se veían. Ni aquel amanecer alegre, que nos parecía anuncio trágico de un final heroico.

Todo indicaba que la anti-España iba a asestar una puñalada trágica en el corazón de Castilla, que lo era también de España en aquellos momentos.

Parecía que no faltaba nada para conseguirlo.

Parecía que todo estaba previsto.

Pero, no. Algo faltaba. Faltaba ese sentido cristiano de la vida, que hace morir alegremente, con la confianza en una vida eterna. Faltaban «hombres», y sobraban fieras.

L. MORENO NIETO

Toledo, diciembre.

En el hogar, por humilde que sea, siempre son pasajeras las crudezas de la invernada. En las avanzadas, sin la protección necesaria, son la muerte y la pérdida de la guerra.

Contribuye a la victoria haciendo un donativo a la suscripción para "EL ABRIGO DEL SOLDADO".

Pormenores de una acción gloriosa para el Requeté toledano y para las demás fuerzas nacionales

Cómo murieron los heroicos Requetés López Fando y José Dorado

La herida del teniente Cirujano y la bravura de otros beneméritos oficiales

Estoy todavía bajo la impresión que en mí ha dejado uno de los más rudos combates de toda la campaña, según la calificación que al ataque de hace días han concedido los jefes y oficiales que lo presenciaron.

Es la madrugada del 1 de diciembre. La noche va transcurriendo fría, muy fría. Y el tiroteo, en forma de paqueo bastante nutrido, no cesa ni un solo momento.

A las cuatro de la mañana, próximamente, bajo un cielo raso, pletórico de estrellas, con el campo que ha de ser bañado en sangre, teñido en luces rosáceas de luna llena, se inicia el cañoneo, que no ha de paralizarse en todo el día.

Son las cinco, y el capitán Sanz de Diego, que manda la compañía de Requetés que ha relevado a fuerzas del Tercio en estos lugares y que actúa de jefe de la posición, comprende que aquello no es lo mismo que los acostumbrados fuegos del enemigo en días precedentes, y me dice a mí, que duermo a su lado en el duro lecho de campaña: «¡Arriba, que tenemos ataque!»

Y efectivamente, el ataque se presenta violentamente, y el ejército rojo, en forma de más de un par de miles de hombres, avanza hasta nuestras trincheras, defendidas sólo por ciento cincuenta Requetés, treinta falangistas, treinta soldados de Infantería y seis legionarios, y en las trincheras en que el avance del enemigo se lleva a efecto, sólo por setenta Requetés, al mando del teniente García Gutiérrez y del alférez Mariano Fuentes, y diez falangistas.

Hay un tren blindado a la vista. Ante el ataque rudísimo del enemigo, los muchachos de aquellas trincheras multiplican su actividad guerrera. Y es tal el valor por ellos desplegado, que los rojos tienen que retirarse desordenadamente, dejando el suelo sembrado de cadáveres.

¡Ayl! También caen los primeros nuestros. La víspera fué José Dorado, quien rindió tributo glorioso a la muerte. Triunfó a los quince años de edad, con un balazo en el corazón y un dulce gesto en los labios. Hoy es López-Fando, hijo menor de una conocida familia toledana. Y por lo anecdótico del caso, la importancia del hecho y la actitud del héroe, vamos a dedicarle un párrafo aparte.

Francisco López-Fando se encontraba en la enfermería, rebajado de todo servicio. Y en la noche del día 29, a tiempo de salir del Campamento de Carabanchel en compañía de Jacinto Cancho, que también se hallaba enfermo, se presentó equipado al capitán y le dijo: «Mi capitán, yo marchó con ustedes al frente». Y la muerte le encontró cuando disparaba sobre el enemigo, gritando ¡Viva España! y ¡Viva el Ejército! Un balazo en la cabeza le arrebató de esta vida y le hizo pasar a la posteridad con el laurel de los héroes.

Ha sido rechazado el primer ataque. Han debido comprender los rojos que sus fuerzas de infantería, contra las nuestras, nada

pueden. Y entonces atacan de nuevo, pero con una docena de tanques al frente.

Poseemos muy pocas granadas de mano, y escasean las municiones. Corre el enlace, por orden del capitán, a pedir refuerzos al puesto de mando, y mientras tanto, nuestros valientes emprenden una defensa a la desesperada. Encuentra gloriosa muerte el teniente García Gutiérrez; caen heridos algunos de nuestros compañeros. El alférez Fuentes, con las fuerzas que le restan, lucha en nuestras propias trincheras con el enemigo, que ya las invade a la bayoneta. Ordena entonces un ligero repliegue, en cuyo momento llega el refuerzo solicitado: una compañía del segundo tabor de Regulares, mandada por el teniente don Angel Aguilar, cuyas secciones están a cargo de los tenientes Cirujano, López Díaz y Kaid Hamú.

Emprendemos la reconquista de nuestras trincheras. Los Requetés, Falangistas y sección de Infantería, luchan ahora mezclados con las fuerzas de Regulares. Se avanza rápidamente; pero la labor es durísima y acude un nuevo refuerzo: el capitán Ausobaga con una sección de Regulares, y el tabor de Mehala del Rif al mando del teniente Peñalver, con el teniente Tejeiro y un alférez. Unido a estas fuerzas viene también el teniente García del Moral con una sección de Ametralladoras. Por su parte, los seis legionarios, al mando del sargento, ocupan sus posiciones al lado de un cañón del 7, que les está encomendado.

Se avanza y reconquista nuestras trincheras y adelantamos en nuestras posiciones. El enemigo huye despavorido, dejando abandonados multitud de cadáveres. Con granadas de mano, les ocupamos un tanque ruso. Posteriormente, observamos que nuestra Artillería inutiliza otros dos.

Tal es, en resumen, el conjunto de la operación del día 1 de diciembre. La sangre de nuestros mártires fecundará para la mayor gloria del triunfo definitivo de nuestra santa causa. El número de bajas figura en los respectivos diarios de operaciones. El teniente Cirujano fué de los primeros heridos, cuando al frente de su sección marchaba valerosamente contra el enemigo. Y el sargento del Tercio, de los primeros muertos, junto al cañón del 7 que mandaba. Por lo que a nosotros respecta, hoy ha sido comunicado a nuestro capitán que ha sido pedida la Medalla Militar para el Requeté de Toledo. ¡Buen comienzo, en verdad, en nuestras operaciones! Una vez más la sangre de nuestros hermanos traza el camino de una gran victoria. Ante nuestros muertos y heridos, se fortalecen nuestras almas, seguimos firmes en nuestra empresa, y hoy, como ayer y como mañana, entonamos fervorosamente la oración del ¡Viva España!

JIMENEZ SALAZAR

Posición de Garabitos (Casa de Campo), diciembre.

EDITORIAL

Una Fe, una Patria, un Imperio

La Comunion Tradicionalista, en el transcurso de un siglo, ha ido reuniendo todo lo que representa, cuanto es fe, amor a la Patria, lealtad al rey; y al llegar a la madurez de su vida en estos históricos momentos porque atravesamos; cuando ahora de todas sus juventudes para la defensa y conquista de la nueva España, y toda ella se entrega en sus admirables Requetés al grito de «¡Viva siempre España!», debía compendiar toda la aspiración de su ideal, que siempre defendió con ahinco, y reducir todos sus puntos en una sola palabra: España.

Y así lo hizo.

Y se lanzó por las trincheras y por toda la España nueva, alentando siempre y proclamando a los cuatro vientos el nombre de España.

Y llegará el día cercano en que España haya triunfado en todo su suelo.

La Comunion Tradicionalista, entonces, cantará victoria, porque siempre fué genuinamente española; pero, además, con ella habrán triunfado los principios que siempre mantuvo, con más tesón aún en estos últimos años.

Por algo, siempre, siempre, fuimos enemigos de todo lo que representaban la bandera tricolor y el himno de Riego, que hoy se han convertido en el trapo rojo y en «La Internacional», y contra eso, contra todo lo que significa eso, es la lucha para el triunfo de la nueva España.

Siempre nos proclamamos contrarios del

parlamentarismo inútil y perjudicial, de los políticos venales y mercachifles, de la demagogia y del conformismo.

Y contra todo eso también triunfa hoy España.

Y triunfa, porque así conviene a la gloria de Dios, precisamente en esta época en la que parecía que todos los principios políticos, sociales y cristianos estaban subvertidos; en estos años que corrían, en los que en apariencia el triunfo era de la demagogia, del sectarismo. Y en estas circunstancias, precisamente, es cuando España viene a aumentar la corriente nueva con ideas tradicionales y puras contra tales corrupciones.

Una Fe, una Patria, un Imperio, dice hoy la Comunion Tradicionalista.

Una Fe; la de nuestros mayores; la fe pura que proclamamos a todos los vientos, a través de nuestra historia; la que nos hizo grande; la fe en Dios, en sus doctrinas salvadoras, en su Iglesia inmortal.

Una Patria; España, reina de nuestros sueños. Una España intangible, sagrada, como debe ser la madre, a la que todos veneran y ninguno discute sin mengua de su propio honor.

Un Imperio. Que sea España lo que tiene derecho a ser por su historia, por su tradición, por su poderío espiritual. Lo que siempre fué.

¡Que el águila cubra de hecho el heroico blasón de la Patria!

Algunas anécdotas en torno a la señora Simpson, la prometida del rey Eduardo

Londres.—Las anécdotas en torno a la señora Simpson ocupan hoy la atención de toda Inglaterra.

Desde agosto de 1936, su intimidad con el rey fué conocida del mundo entero. Durante el viaje de Eduardo VIII a los Balcanes, la señora Simpson le acompañaba. Del brazo circularon por toda Yugoslavia.

En Sebenik se vió al rey y a la señora Simpson recorrer los almacenes, comprar muñecas con pintorescos vestidos que costaban cinco dinares y que pagaban con un billete de veinte dinares, no recogiendo las vueltas.

La ex «Wally», como la llamaban sus amigos, es una notable políglota. A menudo se convertía en la intérprete del rey, poco ejercitado en la lengua alemana.

En el Adriático, cerca de Kagusa, pescaron carpas juntos. Los campesinos dalmatas gozaban del espectáculo raro de ver al soberano del más grande imperio del mundo en mangas de camisa, con la linterna en la mano, atrapando peces.

Cuando el verano pasado la señora Simpson estuvo en Escocia, en Balmoral Castle, los duques de York y de Kent permanecían con ella, en tanto que el rey, sus hermanos y los principitos Elizabeth y Rosa iban a la iglesia. La Prensa inglesa publicó entonces sueltos tendenciosos con ese motivo.

Feliz y satisfecha por una parte, atacada por otra, la que desde hace algunos meses es la mujer más envidiada del imperio bri-

tánico, atraviesa por un terrible caso de conciencia.

En septiembre, durante la época de la caza en Sandringham, propiedad en que murió el rey Jorge, la señora Simpson habitaba en una pequeña villa alejada de Ipswich. Conduciendo personalmente su Buick negro, Eduardo VIII iba a verla a grandes velocidades, despreciando las prevenciones, bajo las miradas de los policías, que olvidaban el código de circulación.

Fué en este tiempo cuando se promulgó el divorcio con el segundo marido, al cual dirigió la señora Simpson la siguiente carta:

«Querido Ernesto: He sabido que cuando te marchaste, en lugar de ir a tus asuntos, como me habías dicho, descendías en un hotel con una señora.

Estoy segura que comprenderás que no puedo cerrar los ojos sobre esta conducta e insisto en que nos separemos.

Esto por otra parte no hace más que confirmar las sospechas que yo tenía desde hace tiempo. He encargado a mis abogados, por lo tanto, que se encarguen de entablar un proceso de divorcio.—Firmada «Wallis».

Sus adversarios le reprocharán más el ser americana que divorciada dos veces.

En la otra parte del Canal se cantan unos couplets en los que el rey es comparado al Príncipe Encantador y la señora Simpson la Cenicienta.

Penas de muerte en la Rusia soviética al que se atreve a protestar por algo

Desfile de mujeres y niños mal vestidos y hambrientos

El libro de André Gidé, «dilettanti» del comunismo, ya desengañado, que conviene leer y hacerlo leer

París.—«Le Matin» publica el siguiente interesante relato:

«En la U. R. S. S., la mejor protesta, la menor crítica es castigada con las más graves penas. Dudo que en ningún país sea menos libre el espíritu, más sumiso, más temeroso—terrorizado—más esclavo.

¿Quién habla así?, André Gidé en su nuevo libro «Regreso de la U. R. S. S.» Dice también: «Yo declaré hace tres años mi admiración por la U. R. S. S., y «mi amor» hoy es otra cosa».

Allá la cultura de los... elegidos y de la gente vulgar son únicas. Prohibido pensar otra cosa que no lo diga la «Pravda». Prohibido de salir de las fronteras y de enterarse de nada del extranjero. Lo importante es persuadir a las gentes de que se es más feliz en Rusia que en cualquier otra parte.

¿Son desgraciadas de hecho estas gentes?

André Gidé ha visto desfilar cortejos en los que figuraban mujeres y niños sobre todo, viejos también, casi todos mal vestidos y de aspecto miserable.

La pitanza de estas gentes es un régimen de hambre. A la puerta de los hoteles ocupados por turistas catequizados, en tugurios distribuidos a cuatro por celda de dos metros cincuenta, han de conformarse con comer mejor. Los escaparates de los establecimientos son un espectáculo consternador. Las mercancías se exhiben a precios inaccesibles. El arte popular, que fué interesante en Rusia, ha sido barrido.

En todas las casas falta cantidad y la calidad está por debajo de todo lo peor.

Desciende la noche sobre un pueblo inmenso en el que André Gidé cree encontrar una prodigiosa claridad. ¿No se han realizado esfuerzos para salvar al pueblo de este estado? Sin duda, pero sólo aprovechan a los privilegiados que profesan el desprecio a los inferiores.

Que la masa se ha excedido a este régimen nada lo prueba mejor que el «stakhanovismo», la prima por el trabajo extraordinario y el restablecimiento de los salarios diferentes.

La restauración progresiva de la familia de la propiedad privada, de la herencia, encuentran allí una verdadera explicación: importar dar al ciudadano soviético la sensación de que hay algo personal que defender. Ninguna ventaja material. Un aplastamiento de la personalidad sin precedente. André Gidé llega hasta revelar que no ha podido él, amigo de Rusia, entusiasta, pronunciar un discurso en la U. R. S. S. sin que el traductor haya desfigurado el texto para hacerlo entrar inexorablemente en la línea prevista.

Gustine decía de Rusia de hace un siglo que cuando uno se aleja de un país con la sonrisa y cuando vuelve con el entrecejo fruncido, es que el país es malo.

André Gidé, el corifeo de Moscú y del bolchevismo, dice crudamente:

«Nada mejor que una estancia en la U. R. S. S. para ayudarnos a apreciar la inapreciable libertad de pensamiento de que gozamos aún en Francia».

Y cuando comenta las decadencias ideológicas y morales, considera la mediocridad social y la deficiencia orgánica de los millones de esclavos soviéticos, confiesa, a pesar de lo que llama su anticapitalismo, su simpatía por nuestras gentes, desde el gran industrial al pequeño comerciante, que dan pruebas del libre esfuerzo, de probidad y de gusto para asegurar a cada uno el mínimo vital.

Los comunistas de Francia tenían a André Gidé por uno de sus grandes hombres. Hay pocas probabilidades de que tengan su «La vuelta de U. R. S. S.» como un gran libro. Razón de más para leerlo y hacerlo leer.»

En Casarrubuelos se celebra la reposición del crucifijo en la escuela

Casarrubuelos.—Se ha celebrado con gran solemnidad la reposición del crucifijo en las escuelas de primera enseñanza. En el acto público hicieron uso de la palabra los Requetés Antonio Tostalo y Alejandro Alcántara. Intervino también la maestra doña Antonia Gutiérrez, y finalmente habló el señor alcalde.

El crucifijo fué trasladado solemnemente desde la iglesia hasta la escuela. A la procesión asistió el pueblo en masa.

Se dirigieron telegramas al jefe del Estado español general Franco y otras personalidades.—Corresponsal.

Constitución del Requeté en Humanes

Humanes.—Ha quedado constituido el Requeté en este pueblo. Existe verdadero entusiasmo entre los jóvenes de la localidad, los cuales han ingresado en masa en el nuevo Centro de los Requetés.

Nuestra organización se debe a los esfuerzos de nuestro entusiasta compañero Manuel Zazo, al que sinceramente felicitamos.—Corresponsal.

El que entrega su dinero en la verdadera medida de sus fuerzas, defiende a la Patria con tanta eficacia como los que luchan en las líneas de fuego.

Contribuye a la «SUSCRIPCIÓN NACIONAL».

ALISTAOS AL REQUETÉ

DEL EXTRANJERO

La muerte del insigne inventor español señor La Cierva causa gran condolencia en toda la España liberada y en el extranjero

Como magnífico español, La Cierva estuvo desde los primeros momentos al lado del Gobierno de Burgos

NOTAS BIOGRÁFICAS

Una gran pérdida para España

Con la muerte del señor La Cierva, ocurrida en Inglaterra en las trágicas circunstancias que ya conocen nuestros lectores, pierde España uno de sus más grandes valores científicos de la época. Su figura, desde hace tiempo, había alcanzado relieve universal, ganado a costa de inteligentísimos y perseverantes esfuerzos para resolver, mediante su invento del autogiro, cada año más perfecto y difundido por el mundo, problemas trascendentales de la Aeronáutica.

Los países extranjeros más poderosos, tan parcos en reconocer nuestras glorias científicas, proclamaban los méritos excelsos de este español insigne, el éxito y la utilidad de su invento, y las grandes posibilidades que entrañaba para el desarrollo y las aplicaciones de la Aviación.

Del considerable progreso que para ella representaba desde luego el autogiro se vienen aprovechando ya diversas naciones mejor que España, siempre cicatera para proteger e impulsar sus propias invenciones, y poco generosa también con sus inventores, que lo mismo en tiempos de Isaac Peral que en los actuales ballaron más calor en el Extranjero que en su mismo país, por culpa acaso de nuestros rectores políticos, un poco envidiosos de que los hombres de ciencia llegasen a alcanzar un renombre universal que ellos, los gobernantes de nuestra decadencia, jamás, por lo general, podían lograr como estadistas.

Con todo, La Cierva no fué, entre los grandes españoles contemporáneos dedicados al cultivo de la ciencia, de los más preteridos y olvidados, aunque no obtuviese toda la atención y el apoyo que merecían sus extraordinarios méritos. Su labor genial y abincada, tanto como el éxito resonante de su empeño científico en el Extranjero, llegaron a imponerse incluso al recelo supersticioso que su apellido, honra lo e ilustre para todos los buenos españoles, odioso para aquellos otros que lo temían por igual motivo que los gitanos temen a la Guardia civil, suscitaba entre el populacho y sus mangoneros.

La Cierva, además de un sabio eminente, era un hombre bueno, un católico ferviente y un magnífico español. Por esto mismo, estuvo compenetrado desde el primer momento con el actual movimiento salvador de España, y bará dos meses que vino a Burgos para ofrecerse al Gobierno nacional. En el Extranjero, como desde hace años, seguía ahora honrando a España y compensándola, juntamente con el esfuerzo heroico de las armas nacionales, del descrédito que la causa en el mundo la barbarie roja con sus ideas asiáticas y con sus crímenes y desmanes de todo jaez.

No tenemos espacio para el juicio crítico que requiere la personalidad del glorioso inventor español. Hemos de limitarnos a las notas biográficas que insertamos más abajo, después de reflejar el dolor causado en toda la España liberada, no obstante las circunstancias, por la pérdida de este excelso español que muere todavía joven, víctima de su

propia pasión noble y creadora, cuando aún podían prometerse la Patria y la Ciencia mayores frutos de su talento privilegiado y de su laboriosidad infatigable.

El nombre de La Cierva merecerá de cierto la inmortalidad en la Historia. Pero hacemos votos porque Dios conceda a su alma aquella otra inmortalidad, verdadera y luminosa, del Cielo.

Datos biográficos

Don Juan de la Cierva y Codorníu, hijo del ilustre ex ministro del mismo nombre, nació en Murcia el 21 de septiembre de 1895. Contaba, pues, cuarenta y un años de edad.

Cursó sus estudios en el Instituto General y Técnico de Murcia, y luego en la Escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, de Madrid.

Ya ingeniero de esta rama, se hizo más tarde también de la de Ingenieros de Construcciones aeronáuticas, y piloto de aeroplanos, de primera clase.

Desde joven le interesaron las cuestiones de aviación, y empezó por la construcción de sencillos planeadores, continuando después en el período 1912-19 con la construcción de aeroplanos.

Como anécdota curiosa en su historia, se cuenta que en 1912, un piloto francés llegó a Madrid para vuelos de clasificación, que terminaron con la destrucción del aparato. La Cierva, que contaba entonces diecisiete años, ofreció reconstruirlo, lo que fué tomado a broma por todos. Pero, aceptada finalmente su proposición, reconstruyó el aparato ante la admiración de todos, quedando éste mucho mejor que en un principio.

En 1919 construyó su último aparato trimotor, cuando no existía otro que el Caproni, mostrando aquél unas cualidades excepcionales.

El piloto encargado de las pruebas de este trimotor las hizo al principio con excesivos cuidados; pero, confiado en las extraordinarias ventajas del aparato, sus temores desaparecieron y dieron lugar a un exceso de confianza que determinó un accidente

por falta de velocidad, en el que sólo hubo que lamentar la pérdida del aparato.

Este accidente planteó a La Cierva, el problema de que si un aeroplano tan perfecto era tan susceptible de sufrir una avería, ésta sería debida a un defecto fundamental en el aparato.

Por eso revisó todos los estudios de aviación y trató de encontrar un sistema de volar que conservase las ventajas del aeroplano y desterrase sus inconvenientes, que eran, a su entender, la pérdida de velocidad y la necesidad de aterrizar horizontalmente.

La solución de este problema fué el autogiro, en el año 1920.

El invento del autogiro no fué, pues, casual, sino la solución del problema planteado concietamente, mucho antes, por el gran ingeniero que hoy hemos perdido.

La investigación requirió seis años de experimentos y 32 aparatos; pero, realmente, ya en el año 1923 se dió por resuelta.

Los primeros vuelos se verificaron en diciembre de 1924, en Cuatro Vientos, interesándose en ellos los Gobiernos francés e inglés.

A estos vuelos siguieron demostraciones en Inglaterra, Francia, Italia y Alemania, llegando también a América.

Constituida la Sociedad «The Cierva Autogiro Co» para el desarrollo del autogiro La Cierva, se reservó la exclusiva propiedad de sus patentes para España; posteriormente a esa sociedad, se formó otra en América, «The Autogiro Company of America», quien ha autorizado para ocuparse también de la cuestión a «Buhl Air Craft Company de Saint Claise» (Michigán); «Kelle», de Filadelfia, y «W. F. Steeve Company», de Nueva York.

Hay en los países centro-europeos otras Sociedades para el mismo fin.

La Cierva poseía altas condecoraciones nacionales y extranjeras. Era caballero de la Orden Civil de Alfonso XII; de la Orden de Leopoldo, de Bélgica; de la Legión de Honor, de Francia; Medalla del Trabajo, de oro; «Grand Prix Scientifique de l'Air» (1925); de la «Société Française de Nave-

gation Aérienne»; «Prix Lahm», en 1928 (del Aéreo Club de Francia), por el viaje Londres-París en autogiro; «Grand Prix Academie des Sports», («Fondation Henry Deutsch de la Neurthe»), en 1928, y Medalla «Jonh Scott», de Filadelfia.

Ha sido presidente de la Delegación Española en el 1.º Congreso Internacional de Seguridad Aérea, de París; miembro del Consejo Superior de Aeronáutica; vocal de la Junta para Ampliación de Estudios; consejero honorario del Instituto Hispano-Americano de Relaciones Culturales de la Real Federación de Colegios Doctores; socio de honor de los Aéreos Club de España y Andalucía, etc., etc.

Otras informaciones

Acción policíaca en Bélgica contra el reclutamiento de voluntarios para los rojos

París.—«Le Temps» informa acerca de una importante operación de policía efectuada por el Ministerio de Justicia de Bélgica contra el reclutamiento de voluntarios para las milicias españolas. Treinta actuaciones han tenido lugar en este sentido en Lieja, sesenta y siete en Charleroi y otras varias en varios sitios de Bélgica.

Se ha podido comprobar que este reclutamiento estaba perfectamente organizado; los agentes que se dedicaban a este asunto, organizaban listas de candidatos, que eran centralizados en Bruselas. Posteriormente, los voluntarios españoles, llamados por grupos, eran enviados a la frontera y expedidos a España, dándoseles dinero y un billete de ferrocarril.

Italia en Abisinia

Roma.—La columna Mariotti ocupó la capital del Filhalo después de haber vencido grandes dificultades del terreno y de haber atravesado el Alussi Tiggi, de una altura de 4.000 metros.

Tiggi se encuentra a una distancia de 150 kilómetros de Addis Abeba.—D. N. B.

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(CASA FUNDADA EN 1865)

ESPECIALIDADES: FINO TRADICIONALISTA

COÑAC CENTURION

COÑAC TRADICIONALISTA

ANECDOTAS DEL FRENTE

Un concurso de la emisora salmantina

Salamanca.—La emisora de Salamanca pide a los combatientes que se le envíen anécdotas, dibujos, caricaturas, etcétera, del frente, para difundir por la Prensa y por la radio aquellos que lo merezcan.

Se exigen las siguientes condiciones:

Los envíos deberán ir firmados.

Deberán estar también autorizados, a ser posible, por el sello de los jefes correspondientes.

Los hechos a que se refieran deberán ser verdaderos.

Las narraciones deberán hacerse brevemente y con la menor cantidad posible de literatura.

La emisora comenzó ayer su emisión de anécdotas.

Una de ellas es la siguiente:

En un frente fueron detenidos dos milicianos rojos, uno gordo y con boina y el otro delgado, con ojos azules y cara de lechuza. Inmediatamente un alegre oficial se fija en un evidente parecido, y les dice:

—Tú eres Indalecio Prieto, y tú, Largo Caballero.

La designación afortunada tuvo éxito, y los marxistas, unos pobres diablos, quedaron al servicio de las tropas. Así es frecuente oír:

—Tú, Indalecio Prieto...

—A sus órdenes, mi sargento...

—Tira esa basura... Pero antes dáte unos golpes en el pecho...

El «Indalecio Prieto» lo hace así.

O bien:

—A ver, «Largo Caballero»: limpia esas ropas, trae agua en la burra y luego pela estas patatas.

«Largo Caballero» y «Prieto» cumplen tan bien, que no sería extraño fuesen condecorados.

Otra de las anécdotas se refiere a un aviador joven, que resultó herido en una

Crónica de la guerra

La desolación de Navalcarnero

Detalles de los crímenes y estragos causados por los rojos

En la dura y fatigosa peregrinación que hemos emprendido para llegar hasta Madrid, arribamos a Navalcarnero... ¿Más cerca que antes? ¿Más lejos? ¡Quién sabe! Parece que la proximidad material agranda la distancia, porque la reducción de ésta enardece las vehemencias del espíritu.

Como en todos los pueblos que vamos conquistando, se advierte en Navalcarnero el mismo ambiente de soledad, de congoja y de sorpresa. Las gentes que quedaron están todavía bajo la influencia penosa de los sobresaltos pasados. Tienen el ánimo inquieto, las caras asustadas, el sueño pendiente de cualquier ruido, por mínimo que sea.

Una ráfaga de aire fuerte durante la noche basta para incorporarles en la cama y hacerles aguzar el oído. Todavía la alteración de los nervios, en perpetuo desate durante cuatro meses, no les permite gozar de la tranquilidad que les hemos devuelto y que reconocen entre lágrimas. Si durante el día vivían sufriendo, las noches les suponían un espantoso martirio. Porque en las noches, singularmente, al amparo de las sombras, cómplices magníficos siempre de los ladrones y los asesinos, hacían su máxima cosecha en los campos del crimen. El golpe de una puerta por la madrugada era el

pierna y se cansó en seguida de su inacción forzada. Su preocupación era obtener el alta que le negaba obstinadamente el médico.

Y concibió convida abundantemente al doctor y luego abusar de su gratitud para arrancarle la anhela alta.

A así ocurrió. Hoy el aviador está en servicio, si bien hemos de decir que el convite no sirvió para los fines secretos del aviador exclusivamente, pues el doctor no se hubiera dejado dominar por un simple vaso de whisky. No obstante, el aviador aún lo cree así.

anuncio de un luto próximo, que confirmaba luego el cercano sonar de las descargas.

En la casa donde me alojo, honrada y humilde, falta para siempre el dueño. Un hombre bueno, sencillo, trabajador, padre de dos niños que juegan y ríen entre las faldas de la madre entristecida y suspirante, ajenos a la horrible tragedia de su vida.

—¡Se lo llevaron los rojos, señor!—me dice la pobre mujer, angustiada y llorosa—. ¿Qué va a ser de nosotros? El no era de ningún partido; él no hacía más que ocuparse de su taller y de su casa para sacarnos adelante. Una noche vinieron aquí y se lo llevaron; decían que para prestar una declaración; que vendría pronto, ¡y todavía no ha vuelto! No sé si vive o muere. ¡No he podido lograr noticias de él! Y sin él ¿qué hago yo de estos hijos?

Procuró evitar el torrente de su llanto con palabras de consuelo. Es inútil. La impresión de aquella noche es una llaga viva en su alma; el beso de despedida es como una llama crepitante que la consume en la hoguera de su dolor.

Así en un lado, y en otro, y en otro, por este largo sendero de agonías.

Días atrás, en Arenas de San Pedro, me servía de guía un chico, en busca de la Comandancia militar. Había cumplido doce años. Tenía dos hermanos más pequeños que él y su madre. El padre había sucumbido al furor comunista. Lo arrancaron un mal día de la oficina del Ayuntamiento, donde prestaba sus servicios, y a culatazos y empujones lo llevaron a la carretera y lo mataron a balazos.

La sentencia de muerte no la dictó tribunal alguno, ni recayó sobre su cabeza inocente por ningún motivo político, ni actividad contraria a ninguna ideología. Sólo era español y constante en su tarea. Fiel cumplidor de sus deberes y atento siempre

al cuidado y educación de sus hijos y al sostén de su casa, que en la modestia de su destino le significaba penalidades sin cuento. ¡Pero llevaba un escapulario sobre el pecho! Esto conocido por los rojos, constituía un delito imperdonable. Para los iconoclastas del marxismo, la profesión de la fe cristiana era un mal que había que curar a tiros. Y a tiros acabaron con la vida de aquel hombre laborioso y sumieron en la miseria a una pobre familia que ahora mendiga el negro pan de su necesidad.

En Navalcarnero quedan apenas cien vecinos.

La lucha marcó su paso destructor sobre varias casas que han quedado completamente derribadas, convertidas en montones de escombros, con los que se revuelven muebles y objetos de uso doméstico, prendas de vestir, libros y cosas que pregonan en su abandono la ruina de unos hogares meredores de mejor fortuna.

Solos aquí, con nuestras tribulaciones, aguardaremos el momento solemne en que un repique jubiloso nos indique que llegó la hora apetecida. Poco hemos de esperar ya y nos parecen los minutos siglos. Percibimos en el aire los efectos de nuestra alucinación. Lamentos, ayes desgarradores, suspiros hondos, clamores misteriosos de oración que suben al cielo en penitencia. ¡Hambre!

En dirección de la villa, corte en otro tiempo de esplendores y de grandezas, halla nuestra mirada un horizonte ceñudo, un panorama agresivo y hostil.

El cielo plomizo llena el alma de melancolía. Llueve lentamente, con persistencia, sin cesar un instante. ¡Parece como si desde lo alto nos devolvieran todo lo que ha llorado España y nos avisaran a la vez cuánto nos queda que llorar!—R. P.

Navalcarnero.

“EL ALCAZAR”

Núm. 35

Domingo 30 de Agosto de 1936

Dirección y Administración

Museo Romero Ortiz

INFORMACION GENERAL

UNION RADIO: Suspendiendo el Comité del Bano Exterior de España y a los Funcionarios del Bano de Crédito Industrial. En la Gaceta y en las disposiciones de la Presidencia, se publica una creando un Comité de mujeres contra la guerra y el fascismo. Numerosos ceses de Funcionarios de la carrera Diplomática, del Ministerio de Justicia, de Agricultura, Gobernación y bajas de Jefes y Oficiales y tropa de la G.^a Civil. También se suspenden a tres Consejeros de Estado; determinando el juicio en rebeldía de los militares llamados y no presentados. Dictando instrucciones para la actuación de los Tribunales populares de reciente creación. Se dispone que los Registros Parroquiales se entreguen an los Registros Civiles.

El Comandante Flores llegado de Asturias, visitó a Azaña y al Comandante Sarabia, exponiéndoles su opinión sobre aquella región y con los comentarios de costumbre. Salafraña que manda fuerzas que opesan en la provincia de Granada, estuvo en Madrid visitando a Prieto. A las cinco de la tarde de anteaer se celebró Consejo de Ministros, no asistiendo los de Agricultura y Trabajo por encontrarse ausentes, manifestando el Jefe del Gobierno que carecía de noticias.

Se suspenden las pagas de militares y clases pasivas.

De Palma, Irum, Andalucía, Teruel, Extremadura, Asturias y Zaragoza, las mismas noticias de siempre. El General Mijsa ha llegado a Valencia. Y con respecto a las demás noticias, la tendenciosa de procurar con la mentira reiterada el abatir ánimos de los pusilánimes y crédulos. El Socorro Rojo internacional dá cuenta de la muerte de Feliciano García, (a) Montesinos y que el entierro será hoy a las nueve de la mañana. De Gobernación, se convoca a los Practicantes y enfermeros del Frente Popular para que se presenten con urgencia para destinarles a nuevos servicios. Que las casas que tengan servicio de gas, cierren las llaves en cuanto adviertan la falta de alumbrado para evitar contratiempos. Manifiestan que Madrid está defendido de los ataques que se han hecho por nuestra aviación. Los acomodadores de espectáculos crean el Batallón de Margarita Nelkin: veremos si como tantos otros análogos proyectos quedan solo en eso. A Valencia llegó Marcelino Domingo con rumbo a Madrid procedente de París y Barcelona. Disposiciones para el cobro de las milicias mediante el control de los respectivos partidos políticos. Incitación por el Instituto de Reforma Agraria de las fincas de los propietarios desafectos al Gobierno de Madrid. Se habla de un donativo de vino para los frentes de la Sierra y Toledo. Los empleados de Union Radio intentan crear una asociación de su especialidad afecta al Gobierno de Madrid,

y han hecho aportaciones de fondos. A las 12, tratan de justificar la lentitud de las operaciones y reconocer la actividad aerea de nuestra aviación en toda la pequeña zona que aún dominan los gobernantes de Madrid.

Como resumen de comentarios de prensa de la anti España: Informaciones: Indica la necesidad de propaganda en la zona de nuestra retaguardia; ello prueba que ífan más a la repetición de mentiras que a la suerte de las armas. Se da la dimisión del Presidente del Tribunal de Garantías Constitucionales. Mundo Obrero: Dice a los aviadores de la anti España que deben aplastar a la nuestra, comentando las aventuras de un avion nuestro que voló de noche sobre Madrid, lo que prueba que lo mismo de día que de noche somos dueños del aire. Arremete contra el gran número de pesimistas, lo que prueba que pese a la tiranía del Gobierno para que no se difundan nuestras victorias, estas llegan al conocimiento del público y originan la consiguiente depresión.

RADIO PORTUGAL: Ha llegado a Lisboa Juan Ignacio Pombo. El glorioso aviador se ha puesto en comunicación con el General Mola para prestar sus servicios a España. Es un nuevo prestigio que se une a las fuerzas nacionalistas donde forman todos los que son valores nacionales.

Moscou: Se dice en el extranjero que el hambre ha producido gran número de vic-

timas en Ucrania país que como es sabido antes era llamado el granero del mundo.

Nantes: El Paquebot Cristóbal Colon mandado por un Capitan de la marina mercante llegado ex profeso, salió para Santander. Dicen. comenta la locutora, que el Frente Popular de aquella población le hizo una despedida entusiasta. Acaso prevén que será muy fácil que desaparezca bajo los fuegos de nuestra Armada.

Barcelona: Conviene hacer resaltar la diferencia entre las declaraciones de Azaña que manifestaba sería una República de tipo izquierdista la que quedaría despues del hipotético triunfo del Gobierno, y las de Companis que pronosticaba una República avanzadísima de tipo federativo en que Cataluña será poco menos que independiente.

La estación emisora comenta que no será ni una cosa ni otra, pues la mano firme de los nacionalistas sujetará con su triunfo ese rompecabezas que quieren hacer de las provincias españolas los marxistas y sus aliados.

BURGOS: Se dice que en breve dará la Junta Provincial un Decreto, restaurando la bandera roja y gualda de España.

La Generalitat ha dispuesto un empréstito de 50 millones de pesetas para gastos de guerra, las que entregará la Sucursal del Banco de España en Barcelona.

(Continuará.)

EDICTO

Don Alfredo García Tenorio y Sanmiguel, juez de Instrucción en comisión de esta ciudad de Toledo y su partido.

Hace saber: Que en este Juzgado se tramita sumario con motivo de diferentes sustracciones de dinero, valores públicos y otros efectos, cometidas en esta ciudad durante el tiempo en que la misma estuvo sometida al dominio rojo, en el cual sumario se han intervenido Títulos de Deuda, perpetua interior y amortizable; Libretas de Cajas de Ahorro, diferentes; acciones de varias Compañías y Sociedades; resguardos de depósitos diferentes; cartillas de la Caja Postal de Ahorros; Cédulas Hipotecarias; Obligaciones diversas; inscripciones nominativas y cupones sueltos, que resultan debidamente inventariados y depositados a disposición de este Juzgado; y a fines de conocer a las personas y entidades perjudicadas por consecuencias de los hechos originarios de la causa, y que puedan designar por escrito lo que de lo ocupado les puede pertenecer, ofreciendo a la vez medios justificativos adecuados con relación al dominio de todo lo que indiquen ser suyo, se hace saber por el presente edicto, que se insertará en el «Boletín Oficial» de esta provincia y en los periódicos locales diarios EL ALCÁZAR e «Imperio», que a los indicados fines, y por término de veinticinco días, contados desde el siguiente al en que la inserción tenga lugar, estará de manifiesto el correspondiente inventario en la Secretaría de este Juzgado de Instrucción, todos los días laborables de diez a doce de la mañana.

Dado en Toledo a nueve de diciembre de mil novecientos treinta y seis. —(Firma ilegible).—P. S. M., V. B., Francisco Briones.

ANTONIO AVILA
CASQUERIA EN GENERAL
Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos
Especialidad en callos y asaduras.
(Se sirve a domicilio.)
Pozo Amargo, número 52
Teléfono 1423

Café y Restaurant
“EL ALCÁZAR”
(ANTIGUO CAFÉ SUIZO)
ZOCODOVER, NÚM. 41
Gran surtido en pastelería, fiambres,
vinos y licores.

ULTRAMARINOS FINOS
CASA POZA
Especialidad en Garbanzos de Castilla
Tornerías, núm. 19.-Teléfono 1690
TOLEDO

TEJIDOS Y NOVEDADES
Antonio Higuera
Cuatro Calles, número 4
TOLEDO
Compre en esta casa y quedará conforme



ROGAD A DIOS POR LAS ALMAS DE
Don Bernabé Pérez y Pérez
y sus hermanos
Don Marcelino Pérez y Pérez
y
Don Prudencio Pérez y Pérez
vilmente asesinados por las hordas marxistas el día 19 de Agosto de 1936
R. I. P.

Su desconsolada esposa y hermana política Doña Francisca Díaz; hijos y sobrinos Don Ernesto, Doña Pilar y Doña Milagros; hijos y sobrinos políticos Doña Julita de Gracia, Don Germán de Avila y Don Alvaro Francisco Valdés

Ruegan a sus amistades asistan a las misas que se celebrarán en la Capilla de Nuestra Señora del Sagrario mañana día 12 del actual, a las nueve y nueve y media, que serán aplicadas por su eterno descanso.

La suscripción nacional

Cincuenta y dos relación de la lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

| | Pesetas |
|---|--------------|
| Suma anterior | 1.099.690,00 |
| Ayuntamiento y Falange de Cedillo | 1.640,00 |
| D. Luis Villarrubia | 30,00 |
| D.ª Guadalupe Sánchez Castejón | 25,00 |
| D. Benigno Hernández Sánchez | 10,00 |
| D. Claudio Fernández Marcote | 250,00 |
| Un español (dos días de haber) | 45,00 |
| D.ª Juana Hernández Páramo | 5,00 |
| D.ª Pilar Patiño Vázquez | 20,00 |
| D.ª Teresa Patiño Vázquez | 15,00 |
| D. Miguel Liso | 100,00 |

Suma y sigue **1.101.830,00**

Por conducto del excelentísimo señor gobernador civil, dos monedas de 80 pesetas, 21 de 25, dos de 20, cuatro de 20 francos, una de 10, una de 40 reis y 29 billetes de una libra; 10 sortijas de sello, una sortija sello incompleto, 11 anillos de oro, 14 sortijas oro, cinco relojes, un reloj pulsera, ocho pulseras, una cruz con cadena, una medalla, un colgante, una cadenita, una pulsera con piedrecitas de color, tres pares pendientes, un par pendientes desiguales, siete pares pen-

dientes incompletos, un colgante con piedras, cuatro alfileres de corbata, dos pares pendientes, un pendiente con piedras, seis pasadores, tres alfileres, un collar, dos colgantitos, un par gemelos, dos sortijas, un guardapelo, un gemelo, todo de oro; tres bolsillos señora, cuatro de caballero, dos cubiertos incompletos, una pulsera con colgante, dos cerilleras, una pinza, dos cadenas, una cruz, varias horquillas, un par pendientes, cinco virgenes pequeñas, un alfiler, una cadenita, un reloj, dos monedas, una cadena, una sortija sello, una medalla, una pulsera con colgante, dos monedas, un bolso con cadena, siete rosarios con cruz, un rosario sin cruz, un alfiler y dos pares pendientes, todo de plata.

Ayuntamiento y Falange de Cedillo, 355 gramos de oro y pedrería en diversos objetos de oro, 1.860 gramos de plata en diversos objetos, producto de suscripción entre el vecindario.

Una patriota, cuatro sortijas y un reloj de oro, cuatro cadenas, un reloj y seis medallas.

D. León López de Súa, cuatro tazas con plato y cucharilla.

D.ª Josefina de Diego, una moneda de 20 francos oro.

Un falangista de Málaga, una sortija sello de oro.

D. Mariano de Diego y señora, dos alianzas de oro.

Ayuntamiento y Falange de Cedillo, 12 monedas oro de 25 pesetas, una de 40, una de 5, siete de 10 y cuatro escudos.

Señora viuda de Francisco Rojo, una moneda oro de 10 pesetas.

JOSE MARTIN
Fabricación y venta de joyas artísticas en acero y oro.
Grabados-esmaltes y fotografías artísticas a precios económicos.
PASEO DEL TRANSITO
(Frente a la Sinagoga)
TOLEDO

Casa Tomás TEJIDOS, PAQUETERIA
— Y MUEBLES —
Pí y Margall, 14. - Teléfono 135 R
TALAVERA DE LA REINA

Sastrería ORTEGA
CONSTITUCION, 4
TALAVERA DE LA REINA

CASA
JESUS ECHEVARRIA
Comercio, 38.-Teléfono 1270
TOLEDO
Inmenso surtido en géneros de punto para señora caballero y niño
Camisas, Pañuelos, Medias, Calcetines y Pielés para adornar
PRECIO FIJO

BARES
TOLEDO y ORIENTAL
ZOCODOVER, 45, y CALLE NUEVA, 3
Especialidad en mariscos del día, café, licores y fiambres

FABRICA DE HARINAS LA TRINIDAD
PRIETO, RENILLA Y MORO (S. L.)
TALAVERA DE LA REINA
TELEFONO 30

ALMACEN DE TEJIDOS
LUCAS PRIETO
PLAZA DE LA CONSTITUCION, 10 y 11
TALAVERA DE LA REINA

González y Morales
COLONIALES
Gasolina y Aceites lubricantes.
Almacenes y Oficinas Carneceras, 22 y 24.-Sucursal Pí y Margall, 8
TALAVERA DE LA REINA

VIGILAD todos el espionaje enemigo y detened y denunciad a los traidores.

Abdicación del rey de Inglaterra, Eduardo VIII, en su hermano el duque de York

El monarca, al formular personalmente su renuncia ante la Cámara de los Comunes, dice que lo hace ante las circunstancias graves que se avecinan

Muerte del famoso autor italiano Pirandello

La primera parte de la reunión extraordinaria de la Sociedad de Naciones, celebrada ayer

Crónica del frente de Madrid

Detalles de la celebración de la Patrona de la Aviación nacional.—Un espléndido obsequio de Cádiz a nuestras fuerzas

La Oficina de Prensa nos facilita en la madrugada de hoy la siguiente crónica:

«Hoy también ha sido día de fiesta grande en nuestro Ejército. Nuestra Señora de Loreto, Patrona de la Aviación, ha señalado su día jubiloso con festejos en todo el frente de Madrid, singularmente en el Aeródromo de Getafe.

Allí se celebró solemne misa de campaña y desfile de fuerzas. Como obsequio especial, se recibieron 258 cajas de vino fino gaditano y 500 arrobas de vino corriente, destinado a las tropas que cercan Madrid. Hizo las honores del Aeródromo el capitán jefe, reuniéndose después en misa casi todos los jefes que mandan las fuerzas de este Ejército, reinando la más cordial camaradería y alegría sana.

En los desfiles se dieron estentóreos vitores a España, siendo acogidos con bizarria por las fuerzas.

Incidente durante la misa.—Durante la consagración, aparecen tres aviones rojos, y nadie abandona su puesto ni su actitud orante

Durante la misa; ocurrió un incidente demostrativo en alto grado de la moral de nuestras fuerzas. Habiéndose presentado encima tres aparatos de caza rojos, en los instantes mismos de la consagración, el ruido de los motores hizo conocer su presencia a millares de personas que asistían al santo sacrificio. Se dió el caso estupendo de que ni uno de ellos abandonara su puesto ni su actitud orante. Nadie dió importancia a la presencia peligrosa de los aparatos rojos hasta terminar la misa.

Durante el desfile hubo un tiempo espléndido, viéndose sólo nubarrones en la sierra de Guadarrama. La temperatura desciende algo esta noche.

El enemigo no da apenas señales de vida, limitándose en algunos sectores a realizar un tiroteo vivísimo, casi siempre por la tarde. El resto del día, sólo fuego de cañón de contrabatería.

Más deserciones del campo rojo.—Lo que refiere acerca de la vida en Madrid un afiliado a las Juventudes marxistas

Siguen las deserciones en el campo rojo. Esta mañana hablamos con un joven pasado hace dos días, el cual, habiendo sido obligado a afiliarse a las Juventudes marxistas unificadas, aprovechó la primera ocasión para pasarse a nuestro lado. Afirma que Madrid sólo tiene abundancia de trigo. El racionamiento es estrechísimo. Se dan cuatro huevos para una familia compuesta de cuatro individuos, cada seis días. Aseguró que los envíos de vitualla desde las provincias de Levante han disminuido en la última semana de un modo extraordinario. As debe ser, por cuanto Radio Madrid emitió anoche, como cosa digna de encomio, el envío de un pueblo de Ciudad Real, consistente en tres gallinas, cinco conejos, dos arrobas de berenjenas y cuatro arrobas de repollos.

El éxodo por la carretera de Tarancón. Los rojos de El Escorial piden urgentemente alimentos y refuerzos

Continúa la evacuación de las familias de los rojos, aumentada hace dos días. Se observa un ininterrumpido rosario de coches en la carretera de Tarancón.

Según noticias de dos milicianos pasados anoche, los rojos que guarnecen El Escorial han pedido urgentemente a los dirigentes de Madrid alimentos y refuerzos considerables.

La abdicación del Rey de Inglaterra

El Rey Eduardo formula personalmente su abdicación ante la Cámara de los Comunes.—Intervención del jefe del Gobierno

Londres, 10.—En la Cámara de los Comunes, el hasta ahora Rey de Inglaterra, Eduardo VIII, ha manifestado que, no por motivos sentimentales ni particulares, sino por las circunstancias graves que se avecinan, abdicaba en su hermano el duque de York, confiando en que éste actuará más acertadamente que él en la misión de dirigir la nación.

A continuación de estas palabras del rey, el presidente del Gobierno, Mr. Baldwin, leyó a la Cámara la decisión formal del Rey.

El recinto de la Cámara presentaba un aspecto animadísimo. Las tribunas estaban completamente llenas de periodistas y de público ansioso de contemplar la sesión.

Mañana se reunirá de nuevo la Cámara.

El ex rey sale para París

El ex rey sale hoy para París. Se afirma que no irá a Cannes, que es donde reside la señora Simpson.

Según la Constitución inglesa, el ex rey no podrá residir en Inglaterra. Seguramente se le asignará una pensión de treinta mil libras esterlinas al año.

El nuevo rey recibirá el nombre de Jorge VI y será coronado en mayo próximo

El nuevo rey recibirá el nombre de Jorge VI. Será coronado el día 25 de mayo, fecha en que se pensaba coronar a Eduardo VIII. El duque de York tiene cuarenta y un años y dos hijas. Su esposa pertenece a la más alta aristocracia inglesa y lleva una vida dedicada completamente a su hogar y al ejercicio de la caridad.

Llegada de la señora Simpson a Cannes

Cannes, 10.—La señora Simpson, prometida del ex rey Eduardo, ha llegado a esta capital. Apenas se enteraron de su llegada, una nube de periodistas, reporteros y operadores de cine, tomaron todas las posiciones estratégicas que conducen a la residencia de unos amigos íntimos de la señora Simpson en las afueras de la población, donde se supuso que se alojaría. Sin embargo, todas las previsiones fueron inútiles. El chófer del automóvil donde viajaba la señora Simpson burló la vigilancia, y marchando por las callejas más escondidas de la ciudad y a campo traviesa, llegó a la casa de sus amigos, donde se recluyó la viajera norteamericana. Se negó rotundamente a recibir a los periodistas.

Muerte de Luigi Pirandello

Su obra póstuma.—Disposición testamentaria.—Telegramas de pésame de todo el mundo

Roma, 10.—Esta mañana, a las once y cincuenta, ha fallecido en su casa el conocido escritor y autor dramático, Luigi Pirandello, premio Nobel de Literatura del año 1934.

El domingo se sintió enfermo de un ataque de gripe, que ayer se convirtió en neumonía. Esta ha sido la causa de su muerte.

A pesar de la enfermedad, Pirandello continuaba trabajando. Ahora estaba terminando de escribir la obra titulada «Los saltadores de montañas».

Por indicación expresa de su testamento, los funerales y el entierro estarán desprovistos de toda pompa.

Se han recibido telegramas de pésame de muchas partes del mundo.

Reunión de la Sociedad de Naciones

Alvarez del Vayo suelta el disco del Gobierno rojo

Ginebra, 10.—A la reunión extraordinaria de la Sociedad de Naciones, celebrada en el día de hoy, no asistieron los periodistas alemanes e italiano. El representante del Gobierno rojo de Valencia, Alvarez del Vayo, pronunció un largo discurso, en el que censuró a los Gobiernos de Italia y Alemania por el reconocimiento al Gobierno Nacional de Franco, dirigiendo duros reproches a ambas naciones. Se mostró partidario de un control para hacer observar el pacto de no ingerencia. Afirmó que la guerra civil de España pudiera ser la base de una conflagración bélica mundial. Terminó diciendo que a todas las naciones de Europa les conviene evitar esto, para lo cual han de hacer todo lo posible por mantener la paz a toda costa.

Tal fué la primera parte de la reunión, dedicada, según se ve, a la perorata de Alvarez del Vayo, quien, naturalmente, calló las intervenciones del embajador ruso Rosenberg en los mítines madrileños y en los actos del Gobierno rojo, así como la ayuda preliminar que durante meses les prestó Rusia y la cooperación abundante con que ahora sostiene su resistencia, con el refuerzo de Méjico.

Lea V. EL ALCAZAR